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持有型养老社区 主要分
布在专业养老服务功能缺失的地
区，结合周边医院、交通便利等优
势，建设由投资企业长期持有、纯
养老性质的项目。闵行第一个持有
型养老社区项目———新东苑华漕
养老社区已完成土地出让，不久将
开工建设。此项目位于华漕镇新虹
桥国际医学中心附近，占地!""亩，
将建设!#万平方米的专业化养老
设施，提供!"""张高品质的养老床
位。其中有为$"岁以上身体健康老
人准备的乐龄公寓，有为%#&'"岁
老人准备的长者公寓，也有为半失
能、失能老人准备的护理中心。

!

混合型养老社区 主要分
布在城市化进程中的地区，如浦
江、马桥、颛桥、华漕，以及闵行郊
野公园、旗忠森林体育城、闵行国
际智慧城等区域，建设部分可以出
售产权的养老公寓、部分必须长期
持有的养老和护理等配套设施，租
售结合，以售养租。

!

嵌入型养老护理中心 主
要分布在城市化地区，如七宝、虹
桥、梅陇、莘庄以及江川、古美等。

这类地区新增土地已不太可能。计
划通过部分工业用地转型或工业
厂房改造，因地制宜地发展嵌入型
养老护理中心。闵行区养老推进办
公室副主任韩永强介绍，在老小区
将来可能会利用一层楼面做护理
中心，在护理中心有助浴设施，有
护理人员，老人可以就近解决洗澡
配药等问题。
另外，闵行区也鼓励和支持将

现存空置楼宇和新建楼宇整栋改
建成养老产业设施，引进国际知名
养老服务专业运营商来运营管理。

据介绍，截至 ("!(年底，闵行
区有常住人口(#"万，其中户籍人口
!"")!万，$"岁以上老年人口(*)((

万，占户籍人口的(*)(+。作为人口
导入大区，当地老年人口正在迅速
增长。李炜表示，闵行正在建设新虹
桥国际医学中心，具备医养结合的
条件，且区位条件和居住环境良好，
具有发展养老产业的优势。目前，闵
行区成立的促进养老产业发展协
调推进机构，正在编制养老产业专
项规划，第一期养老产业发展基金
即将设立，并与部分开发商签订了
开发养老社区的框架协议。

! ! ! !“临时夫妻”现
象在打工族人群中
悄然出现。昨天市妇
联公布的一份网络
调查报告显示，虽然
社会对“临时夫妻”
的接受程度很低，但
近八成受访者认为
“临时夫妻”现象将
始终存在。

通俗地讲，“临
时夫妻”就是“搭伙”
与“搭床”。一旦“搭
伙”又“搭床”，婚姻
中的忠诚二字就受
到了极大的挑战。
%(,-+的受访者“不
能接受”配偶对自己
有过不忠；!*,%+的
受访者认为“偶尔一
次，能接受”；#+的
人认为“只要迷途知
返都能接受”；*,$+
的人认为“因生理原
因或有几次也能接
受”；只有(,'+的人
认为“只要精神上不
背叛都能接受”。这
说明忠诚是婚姻的
基本门槛。相比之
下，男性的宽容度似乎略高于女
性，认为不能接受的比例低于女
性$,!个百分点，认为偶尔一次能
接受的比例高出女性*,*个百分
点，认为只要迷途知返都能接受
的比例也高出女性*,$个百分点。

您碰到过“临时夫妻”吗？
%.,*+的本市户籍受访者说从来
没有碰到过，这个比例明显高于
外省市户籍被访者（#(,(+）和拥
有本市居住证的被访者（..,.+）。
随着社会发展与进步，“临时

夫妻”现象会不会消亡呢？认为有
可能完全消失的受访者比例仅为
!!,"+，#*,!+的人认为有可能会
减少，但始终存在，(*,.+的人认
为完全有可能增加或者只会增
加、不会减少，更不可能消失。

本报记者 鲁哲
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! ! ! !本报讯（首席记者 薛慧卿）记
者从今天上午召开的上海现代服务
业综合试点推进大会获悉，抓住中
国（上海）自由贸易试验区建设契
机，本市将聚焦金属、能源、化工等
领域大力发展平台经济，培育一批
线上线下结合、二三产业融合、期货
现货联动、国内国外连接的千亿级
大宗商品交易平台，提升“上海价
格”“上海指数”话语权与影响力。
自("!!年!"月起，商务部、财政

部批准在上海浦东新区、虹桥商务
区及浦江沿岸，选择有基础、有优势
的城市共同配送、现代商贸功能区、
国际贸易中心公共平台等领域，开
展现代服务业综合试点。通过试点工
作，本市新（改!扩）建了一批设施先
进、功能完善、管理规范、运作高效的
现代化配送中心及末端网点，节点
与干线运输的衔接更加顺畅，城市配
送网络布局更加规范有序。
上海率先在全国开展现代服务

业综合试点以来，市场出现了集“多
方信息、多方交易、多方服务”为一
体的平台经济商业模式，成为上海
国际贸易中心建设最具活力的主
体。如易贸化工、百联有色金属等交
易平台，延伸出大宗商品线上线下
交易撮合、支付、融资、供应链的一
站式服务链，形成万商云集、千亿规
模的交易平台，其价格指数引起国
际市场关注。这类平台打通国内和
国际两个市场在流通服务功能上的

阻隔，促进内外贸融合发展。
会议透露，本市将进一步大力

发展平台经济，培育一批千亿级大
宗商品交易平台；逐步推动各行业
整合社会物流资源，降低社会物流成
本；进一步依托产业、市场等优势，发
展钢铁、汽车、化工、酒类、黄金珠宝
等特色商贸功能区，强化交易、物
流、金融、资讯等服务功能集聚，创
新流通模式，形成贸易倍增效应。
周波副市长出席会议并讲话。

抓住中国（上海）自由贸易试验区建设契机

本市将培育千亿级交易平台

! ! ! !牵着心爱的猪猪在街上悠闲地
散步，对张小姐来说是一天中最惬
意的事。可张小姐的邻居们说起这
头猪，却是满腹苦恼：“大家住得本
就不宽敞，还养头大肥猪当宠物，臭
气冲天实在受不了。”在徐汇区天平
社区，把猪当宠物养的有 %、'户人
家，严重影响邻里和谐和小区、市容
环境。“创建全国文明城区，务必妥
善处置特殊宠物扰民问题，还居民
一个清洁文明的生活环境。”天平社
区党工委书记王纪远说。经过多方
努力，如今，这些“特殊宠物”都“搬”
离天平社区，在郊区找到了好归宿。

晒台变身猪“爱巢”
余庆路环境优雅，张小姐和邻

居们住在一幢带小花园的洋房里。
环境虽好，但一幢房子住着 !$户人
家，煤卫合用，居住条件并不宽敞。
张小姐的猪笼就安在 .楼 !$户共
用的晒台上。
“猪身圆体肥，吃得多拉得多，

味道难闻，还不时发出‘呼噜’声，实
在吃不消。”张小姐的邻居们抱怨。
张小姐却认为自家的猪每天洗澡，

干净得很，不会影响别人：“又没规
定不能养猪。人家能养狗，我就好养
猪。”
“主人爱不释手，邻居怨天尤

人。”广元居委会陈雁说，“给猪洗
澡、冲刷粪便的水都从三楼雨水管
进入下水道，气味难闻。一楼居民都
不敢开窗、晾晒。”猪从小不点长到
一米有余，腰粗膀圆，张小姐还让猪
“谈了次恋爱”。眼看猪马上要做妈
妈了，邻居们更害怕了：“这样下去，
我们这里要变养猪场来！”
接到居民的投诉，居委会及时

将问题向上级反映。天平街道市政
科迅速联合城管部门反复上门，指
出主人违反了《上海市市容环境卫
生管理条例》等规定，相关证照全
无，不具备饲养资格，晓之以理、动
之以情，要求立即将猪送到妥善之
处安置。几天后，张小姐为猪在郊区
找了新家，将猪送走了。

“小香猪”长到150斤
.年前，家住嘉善路的王阿姨

女儿从朋友那里“领养”来一头粉嫩
的小香猪，憨厚可爱的样子立刻博

得了家人的喜爱，家人给它取名“猡
猡”。
每天早晚两次，王阿姨会像遛

狗一样牵着“猡猡”出门解决“大小
便”。这头小猪从一开始便成为嘉善
路永嘉路附近的一道奇特“风景”。
“小香猪刚领养来时才 (公斤。”当
“猡猡”长到小笼子再也关不下的时
候，家里人才明白，“猡猡”并不是那
种长不大的小香猪。这时，王阿姨一
家的烦恼也接踵而至。
王阿姨的住处只是老房子中的

一间亭子间，面积有限，且“猡猡”已
经长到了 !#"多斤，不可能继续养
在家中。“那么长时间了，感情已经
很深了。”王阿姨说。要妥善处置这
头胖猪，也不是那么容易。“实在不
知道往哪里送。”
“死猪可处、活猪难管。”在徐汇

区城管二分队的协助下，天平街道
终于在闵行郊区为“猡猡”找到了合
适的落脚点。$月份，王阿姨一家与
“猡猡”离别：“听说‘猡猡’现在生活
在空气清新的乡下，逍遥自在，我们
也就放心了。”

通讯员 吴梅 本报记者 袁玮

———徐汇区天平社区妥善处置“特殊宠物”

“猡猡”长成大肥猪
占地扰民该咋办？

! ! ! !近日，一
场旨在使农
民工家长和
子女建立更
良好关系，让
孩子更好地
适应新的环
境、融入城市
的公益活动
在宝山区少
年宫举行。活
动通过一系
列的亲子互
动、分享等体
验式活动方
式，从中学习
如何有效地
与人沟通。
本报记者
陈梦泽
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! ! ! !本报讯（记者 徐轶汝）记者
昨天从曹杨新村街道了解到，为配
合“智慧社区”的建设，将推出“曹
杨市民卡”作为居民享受“智慧服
务”的统一介质。这张市民卡也将

是全市第一张融汇交通卡功能的
社区卡。市民卡与交通卡“合体”
后，这张卡将是“一卡两芯”，制作
成本将达到 *#元，但首批社区卡
将免费发放。

首张具交通卡功能的社区卡将推出


